

ESPERANZA EN MEDIO DE LA TRISTEZA

Salmos 13

1 ¿Hasta cuándo, Jehová? ¿Me olvidarás para siempre?

¿Hasta cuándo esconderás tu rostro de mí?

2 ¿Hasta cuándo pondré consejos en mi alma,

Con tristezas en mi corazón cada día?

¿Hasta cuándo será enaltecido mi enemigo sobre mí?

I. LIBERTAD DE EXPRESIÓN

- Es un alivio para un espíritu atribulado dar rienda suelta a sus penas, especialmente hacerlo ante el trono de la gracia, donde seguramente encontraremos a alguien afligido por las aflicciones de su pueblo y angustiado por el sentimiento de sus debilidades; además, tenemos la confianza de acceso por la fe, y allí tenemos parresía (libertad de expresión).

David expresa un sentimiento de abandono, preguntándose si Dios lo ha olvidado. La cuestión de que Dios oculte su rostro va más allá del simple hecho de ser olvidado. La expresión del Antiguo Testamento que indica la bendición de Dios sobre una persona significa que su rostro brillaría sobre ella. David no ve la bendición de Dios como la había experimentado muchas veces antes. Nosotros también experimentamos esto en nuestras vidas.

La tercera vez que David pregunta "¿hasta cuándo?", revela una mente en conflicto y un corazón lleno de tristeza. La tristeza y la depresión van de la mano con la angustia mental. Nos cuestionamos y lidiamos con problemas con los que de otro modo no lucharemos. El desánimo emocional puede apoderarse de nuestro proceso de pensamiento y todo se desploma. No pensamos con la suficiente claridad para contar las bendiciones de nuestra vida y apoyarnos en la verdad del evangelio.

3

Mira, respóndeme, oh Jehová Dios mío;

Alumbra mis ojos, para que no duerma de muerte;

4

Para que no diga a mi enemigo: Lo vencí.

Mis enemigos se alegrarían, si yo resbalara.

II. MÍRAME, RESPONDE Y DA LUZ A MIS OJOS

David hace tres peticiones: mírame; responde; y da luz. Sintiendo que Dios se ha alejado, su primera petición es que Dios lo mire. Temiendo que Dios ya no le hable, le pide que le responda. Creyendo que su enemigo triunfará, su tercera petición es que Dios dé luz a sus ojos. Es decir, "restaurame y presérvame". David desea estar plenamente vivo de nuevo. Está cansado de la batalla en su mente y de la oscuridad que parece rodearlo. No quiere dormir en la muerte, ni en sentido literal ni espiritual.

Esta expresión metafórica significa una petición de renovada vitalidad y comprensión. En la cultura del antiguo Cercano Oriente, la "luz" solía simbolizar la vida y el favor divino (Job 33:30). Los ojos se consideran las ventanas del alma, y su brillo se asocia con la salud y el bienestar (Proverbios 15:30). Esta súplica puede verse como una petición de iluminación y guía espiritual, paralela a la iluminación proporcionada por la Palabra de Dios (Salmo 119:105).

5

***Mas yo en tu misericordia he confiado;
Mi corazón se alegrará en tu salvación.***

6

***Cantaré a Jehová,
Porque me ha hecho bien.***

III. MI CORAZÓN SE ALEGRARÁ EN TU SALVACION

ROMANOS 15:13 Y el Dios de esperanza os llene de todo gozo y paz en el creer, para que abundemos en esperanza por el poder del Espíritu Santo.

Su fe en la misericordia de Dios llenó su corazón de gozo por su salvación; porque el gozo y la paz vienen al creer. Creyendo, os regocijáis. Habiendo puesto su confianza en la misericordia de Dios, tiene plena seguridad de la salvación, y de que su corazón, que ahora estaba afligido diariamente, se regocije en esa salvación. Aunque el llanto dure mucho, la alegría volverá.

1 PEDRO 1:8 a quien amáis sin haberle visto, en quien creyendo, aunque ahora no lo veáis, os alegres con gozo inefable y glorioso;